AIN - 05 - 04 - Pregunta – De qué se trata el viejo y el nuevo hombre?

Respuesta. Estimado amigo Timoteo. Con respecto a su pregunta nos permitimos comentarle lo siguiente:

Comenzamos con este verso:

< Rom. 7:1 "La ley (de pecado) tiene dominio sobre un hombre mientras él viva".. >

Nota: Comentarios agregados con fines de estudio.

Este es el mismo tema general que está discutiendo Shaul (Pablo) en el capítulo 7. En los capítulos inmediatamente anteriores y posteriores nos habla con respecto al tema del hombre carnal, el esclavo del pecado, que es incapaz de salvarse a sí mismo, y que debe encontrar la salvación a través de la gracia del Todopoderoso como se ha revelado por medio del Mesías.

De varias maneras en esta carta Shaul muestra que el pecador, porque ha transgredido la ley del Todopoderoso, está bajo el dominio del pecado. En otras palabras, nuestra vieja naturaleza pecaminosa, que Shaul (Pablo) describe como "el viejo hombre", tiene dominio sobre nosotros. Es por esto que Shaul (Pablo) declaró, sobre su antiguo estado:

< Rom 7:15 No me explico mi conducta: pues no practico lo que quiero, sino que lo que aborrezco, eso es lo que hago.>

Una vez que nos hemos convertido en transgresores de la ley, que no conoce revocación, y exige un juicio sobre el violador, no podemos obtener la libertad, porque no tenemos poder dentro de nosotros mismos para escapar de la dominación del pecado, ni de sus consecuencias.

Ahora, ¿cómo escapamos del "viejo hombre" que nos mantiene en la servidumbre? Por la muerte de este "viejo hombre", es decir, por nuestra conversión, ya que en la conversión nuestra vieja naturaleza es colgada en el madero. Veamos:

< Rom. 6:6. "Sabiendo esto, que nuestro viejo hombre es llevado al madero junto con él [el Mesías], para que el cuerpo del pecado sea destruido, para que de ahora en adelante no sirvamos al pecado". >

Pero no sólo hay la muerte del "viejo hombre"; también está el nacimiento del " nuevo hombre". Veamos:

< Rom 7:4 De manera semejante, hermanos míos, ustedes también han muerto para efectos de la ley en el cuerpo del Mashiaj, para que ahora se unan a otro, al que resucitó de entre los muertos, a fin de que produzcan fruto para El Todopoderoso .>

Shaul (Pablo) se refiere a este estado cambiado del creyente cuando dice:

< Col. 3:9, 10. "No mintáis el uno al otro, ya que os habéis despojado del viejo hombre con sus obras, y os habéis puesto el nuevo hombre, que se renueva en el conocimiento según la imagen del que lo creó". >

Porque los seguidores del Mesías se han despojado del "viejo hombre" y se han puesto "el nuevo hombre". Veamos:

< Rom 6:11 Así también ustedes, considérense muertos para efectos del pecado, pero vivos para El Todopoderoso en el Mashíaj Yahoshúa.>

Shaul (Pablo) dice que debemos considerarnos "muertos al pecado, pero vivos para el Todopoderoso", a través del Mesías.

< Rom 6:4 Pues, por la inmersión quedamos sepultados con él en la muerte, para que así como al Mashíaj lo resucitó de entre los muertos el poder del Padre, así también nosotros iniciemos una vida nueva. "Por lo tanto, hermanos míos, vosotros también os habéis convertido en muertos para la ley por el cuerpo del Mesías; para que os caséis con otro, con el que ha resucitado de entre los muertos, para que produzcamos fruto para el Poderoso".</p>

Hemos sido colgados en el madero con el Mesías. Todos los reclamos condenatorios que la ley tenía contra nuestro viejo hombre terminaron con la muerte de ese "hombre". Ahora somos libres de su condena. Llamamos a esto ponerse "el nuevo hombre".

Somos nosotros los que estamos 'colgados en el madero con el Mesías', y no la ley. Esta muerte disuelve y resuelve nuestra transgresión de la ley.

Para ilustrar esta transición de la dominación del pecado al dominio de la justicia que Shaul (Pablo) emplea la figura del matrimonio. Hay cuatro partes principales en la figura que utiliza: una mujer, su primer marido, su segundo marido, la ley del matrimonio. Veamos:

< Rom. 7:2, 3. "La mujer que tiene un marido está ligada por la ley a su marido mientras éste vive; pero si el marido muere, ella queda liberada de la ley de su marido... Si su marido muere, ella está libre de esa ley; de modo que no es una adúltera, aunque se case con otro hombre".</p>

El primero y más importante punto de esta ilustración, de la que Shaul (Pablo) procede enseguida a extraer su lección, es este: él no está hablando de la muerte de la ley, sino de la muerte de un marido. De hecho, no tendría sentido su ilustración si la ley estuviera muerta, porque en ese caso, no habría nada retuviera a la esposa con cualquiera de los dos maridos, y cualquier discusión sobre el adulterio sería inútil. ¿Cómo podría haber adulterio, que es una transgresión de un precepto de la ley de Yahweh, si la ley que contiene la prohibición del adulterio estuviera muerta? La ley del matrimonio no queda abolida en un país porque un marido muera. Permanece en los libros de leyes para gobernar a todos los que están casados o que buscan casarse.

Ahora sigue la aplicación de Shaul (Pablo) de la figura a la vida del hombre que se ha convertido del pecado a la justicia. Veamos:

< Rom 7:4 De manera semejante, hermanos míos, ustedes también han muerto para efectos de la ley en el cuerpo del Mashiaj, para que ahora se unan a otro, al que resucitó de entre los muertos, a fin de que produzcan fruto para El Todopoderoso .>

Debido a esta nueva situación "damos fruto para El Todopoderoso ", mientras que, "cuando estábamos en la carne", las mociones de los pecados, que eran por la ley, trabajaban en nuestros miembros para dar fruto a la muerte. Veamos:

< Rom 7:5 Porque mientras estábamos sujetos al instinto carnal, las pasiones pecaminosas condenadas por la ley actuaban en nuestro cuerpo, haciéndonos producir un fruto que lleva a la muerte.>

En otras palabras, mientras estábamos bajo el dominio del pecado, el único fruto de nuestras acciones podrían ser una mayor condena y una renovada certeza para la muerte, y todo porque la ley de Yahwéh estaba como acusador.

Para evitar que sus lectores pensaran que el problema era con la ley y no con el hombre pecador, Shaul (Pablo) añade inmediatamente:

< Rom 7:7 ¿Qué diremos entonces? ¿Que la ley es pecado? ¡De ninguna manera! Al contrario, yo no supiera lo que es pecado si no fuera por la Torah; pues no estaría consciente de la codicia, si la Torah no dijera: 'No codiciarás'.>

La paga del pecado, es decir, la paga de la violación de la ley, es la muerte. Por eso Shaul (Pablo) dice:

< Rom 7:10 Y descubrí que el mismo mandamiento que era para vida me resultó en muerte; Rom 7:11 porque el pecado, viniendo a ser algo consciente para mí por el mandamiento, me engañó; y por medio de él, me mató.>

Entonces para hacer doblemente seguro que nadie concluye que algo en su argumento tenía la intención de desacreditar la ley de Yahwéh, declara:

< Rom 7:12 De manera que la ley ciertamente es santa; y el mandamiento es santo, justo y bueno. "Por lo tanto, la ley es santa, y el mandamiento santo, y justo y bueno". >

El problema, enfatiza una vez más, es con el hombre pecador. Veamos:

< Rom 7:14 Porque sabemos que la Torah es espiritual; pero yo soy carnal, vendido a la sujeción del pecado. Rom 7:15 No me explico mi conducta: pues no practico lo que quiero, sino que lo que aborrezco, eso es lo que hago.>

Shaul (Pablo) llega al clímax de su argumento en los versos iniciales del siguiente capítulo. Veamos:

< Rom 8:3 Porque El Todopoderoso hizo lo que no podía hacer la ley por no tener poder sobre la naturaleza carnal: Envió a su propio Hijo con una naturaleza semejante a nuestra naturaleza pecaminosa a causa del pecado, y en su persona condenó el pecado. Rom 8:4 Esto fue para que nosotros podamos cumplir con la justa exigencia de la Torah, ya que no procedemos dirigidos por la inclinación carnal sino por la inclinación espiritual.>

La muerte del Mesías hizo posible nuestra salvación, que a su vez resulta, no en la muerte de la ley, sino en la implantación de esa ley en nuestros corazones. Así somos capaces de "dar fruto para El Todopoderoso".

Volviendo ahora a la figura del matrimonio, adaptemos un poco la ilustración de Shaul (Pablo), y resumamos su argumento: Ni siquiera la ley matrimonial más perfecta puede hacer que un matrimonio sea un éxito. De ahí que el fracaso de un matrimonio no es razón para revocar la ley. Todo lo que la ley del matrimonio puede hacer es establecer una norma para el matrimonio. Si se viola la norma, los infractores son condenados, pero la ley permanece.

El problema no está en la ley, que es "espiritual", sino en nosotros que somos "carnales, vendidos bajo el pecado". Veamos:

< Rom 8:7 Es que la tendencia carnal lleva a la enemistad con El Todopoderoso ; porque no se sujeta a la Torah de Yahweh, ni tampoco puede.>

Mientras que nosotros somos "vendidos bajo el pecado"; es decir, esclavizados por él, estamos bajo el dominio del "viejo hombre". Esa dominación es rota por la muerte del "hombre viejo" y la puesta en marcha del "hombre nuevo". En nuestro antiguo estado la ley nos señaló sólo con un dedo condenatorio. En nuestro estado redimido la "justicia de la ley" es "cumplido en nosotros", porque la ley está escrita en nuestros corazones.

No sabemos cómo Shaul (Pablo) pudo haber sido más explícito en el asunto. Y es en el escenario de todo el contexto que examinamos la única cláusula del pasaje que parece hacer que Shaul (Pablo) enseña la abolición de la ley. Veamos:

- < Rom 7:6 Pero ahora que hemos muerto para efectos de esa ley que nos culpaba, quedamos libres de [la condena de] la ley, de manera que ahora servimos con un espíritu nuevo, libres de la cuenta vieja.>
- Si Shaul (Pablo) aquí enseñara la muerte de la ley, no sólo confundiría la figura de lenguaje que ha estado usando, sino también contradice directamente las afirmaciones muy literales que ha hecho en el mismo contexto. Ha hablado de la muerte de un marido, y por aplicación de la figura, nuestra muerte.
- < Rom 7:4 De manera semejante, hermanos míos, ustedes también han muerto para efectos de la ley en el cuerpo del Mashiaj, para que ahora se unan a otro, al que resucitó de entre los muertos, a fin de que produzcan fruto para El Todopoderoso .>

Habla de nuestra "muerte para la ley". ¿Entonces se da vuelta en el sexto verso para decirnos que es la ley la que está muerta? No queremos acusar a Shaul (Pablo) con un razonamiento tan confuso.

Hay dos maneras de aliviar la aparente contradicción y confusión.

- 1. Explicando la cláusula, "habiendo muerto a aquello por lo cual se nos tenía sujetos", como refiriéndose a la naturaleza pecaminosa, "el viejo hombre" que ha tenido dominio sobre nosotros. El pecado, operando a través de nuestra naturaleza pecaminosa, es lo que nos "retenía".
- < Rom 7:24 ¡Desgraciado de mí! ¿Quién me librará de esta realidad que me lleva a la muerte?

Rom 7:25 ¡Gracias a El Todopoderoso que cuento con Yahoshúa el Mashíaj, nuestro Maestro! Así que yo mismo con la mente le sirvo a la Torah de Yahweh; aunque mi cuerpo esté sujeto al principio del pecado.>

2. Ahora está universalmente aceptado que la verdadera lectura aquí es, habiendo muerto para aquello en lo que estábamos retenidos. La muerte de la que se habla, como hemos visto, no es la de la ley sino la nuestra, el viejo hombre, a través de la unión con el Salvador, el cual fue colgado en el madero.

Respetado amigo Timoteo, para servirle.

Nota basada en un comentario de --Francisco Nicol

ASAMBLEA ISRAELITA NAZARENA

www regresandoalasraices org

https://www.facebook.com/asambleaisraelita.nazarena

Grupos FB:

https://www.facebook.com/groups/95012507540938Asamblea

https://www.facebook.com/groups/1202508636752277

(AIN) Videos:

https://www.facebook.com/Asamblea-israelita-Nazarena-Videos-102257314891787

Sitios:

https://sites.google.com/view/asamblea-israelita-nazarena/

https://estudiosdetorah.blogspot.com/

PDFS:

https://www.slideshare.net/sistemas99/

https://www.facebook.com/groups/1202508636752277/files

=======ShabbShabbetzora =======ShabbShabbat

Shalom--ASAMBLEA ISRAELITA NAZARENA - AVISO- . Estaremos Mediante el

Todopoderoso YHWH Hoy Dia de reposo de 15:00 a 16:30 Hora local - (Hora std del

Este-New York (+1), Bogotá, Lima, Quito), Porcion 26 Shemini - Lectura y P&R - Cordialmente Invitados. Enlace: meet.google.com/kxt-ixxa-nki

===========

Shabbat Shalom--ASAMBLEA ISRAELITA NAZARENA - AVISO- . Estaremos Mediante el Todopoderoso YHWH Hoy Dia de reposo de 18:00 a 19:00 Hora local - (Hora std del Este-New York (+1), Bogotá, Lima, Quito), Apertura de Shabbat - Cordialmente Invitados. Enlace: meet.google.com/kxt-ixxa-nki